
 

 

 

 

 

 

リスタート ～伝統
でんとう

を受
う

け継
つ

ぎながら～ 

副
ふく

校長
こうちょう

 杉山
すぎやま

 ももこ    

10月
がつ

14日
にち

土曜日
ど よ う び

、4年
ねん

ぶりに制限
せいげん

のない「しおかぜ運動会
うんどうかい

」を開催
かいさい

することができました。

当日
とうじつ

は保護者
ほ ご し ゃ

の皆
みな

様
さま

だけでなく、自治会
じ ち か い

・町内会
ちょうないかい

関係
かんけい

の皆様
みなさま

、保育
ほ い く

園
えん

・幼稚園
ようちえん

関係
かんけい

の皆様
みなさま

、卒業生
そつぎょうせい

の皆
みな

さんなど、本当
ほんとう

にたくさんの方
かた

から声援
せいえん

と拍手
はくしゅ

をいただき、子
こ

どもたちはいつも以上
いじょう

の力
ちから

を発揮
は っ き

し、その表 情
ひょうじょう

はキラキラと輝
かがや

いていました。 

そんな中
なか

でも「ソーラン節
ぶし

」は、もう 17年間
ねんかん

も

本牧南
ほんもくみなみ

小学校
しょうがっこう

6年生
ねんせい

に受
う

け継
つ

がれてきていること

を知
し

りました。揃
そろ

いの法被
は っ ぴ

を着
き

て、先輩方
せんぱいがた

から受
う

け継
つ

いだ熱
あつ

い想
おも

いを感
かん

じながら演技
え ん ぎ

をする 6年生
ねんせい

の姿
すがた

は、下学年
かがくねん

の子
こ

どもたちの憧
あこが

れにもなりまし

た。表現
ひょうげん

の細部
さ い ぶ

や隊形
たいけい

は、その年
とし

ごとにアレンジもされますが、17年前
ねんまえ

に自分
じ ぶ ん

たちが始
はじ

めたソ

ーラン節
ぶし

が今
いま

でも踊
おど

り継
つ

がれていることを知
し

り、当時
と う じ

の担任
たんにん

と卒業生
そつぎょうせい

が思
おも

わず抱
だ

き合
あ

う…とい

うドラマも、今年
こ と し

の運動会
うんどうかい

にはありました。 

閉会
へいかい

式後
し き ご

のアナウンスの際
さい

には、体育
たいいく

主任
しゅにん

である原口
はらぐち

教諭
きょうゆ

の頬
ほお

に涙
なみだ

が光
ひか

りました。制限
せいげん

なし

という条件
じょうけん

のもと、本校
ほんこう

の伝統
でんとう

を引
ひ

き継
つ

ぎながらも今
いま

のニーズに合
あ

ったよりよい「しおかぜ

運動会
うんどうかい

」を創
つく

り上
あ

げていくことは、決
けっ

して容易
よ う い

なことではありませんでした。午前中
ごぜんちゅう

開催
かいさい

でも子
こ

どもたちの力
ちから

は十二分
じゅうにぶん

に発揮
は っ き

できたこと、参観者
さんかんしゃ

の皆
みな

さまの協 力
きょうりょく

で運動会
うんどうかい

が 滞
とどこお

りなく進
すす

め

られたことで、この数ヶ月
すうかげつ

の緊張感
きんちょうかん

と責任感
せきにんかん

が、涙
なみだ

となってこぼれ落
お

ちたのだと思
おも

います。 

 

 コロナ禍
か

において、私
わたし

たちはそれまでの常識
じょうしき

を大
おお

きく 覆
くつがえ

されました。学校
がっこう

においても、学校
がっこう

生活
せいかつ

のあり方
かた

や学校
がっこう

行事
ぎょうじ

のあり方
かた

についてゼロベース立
た

ち返
かえ

っての見直
み な お

しを迫
せま

られ、変容
へんよう

しながら継続
けいぞく

することを求
もと

められました。  

 伝統
でんとう

として受
う

け継
つ

がれてきたものを引
ひ

き継
つ

ぎ、その時々
ときどき

に合
あ

わせてよりよく

変容
へんよう

しながらのリスタート。今年
こ と し

の運動会
うんどうかい

はまさにその第一歩
だいいっぽ

であったと思
おも

い

ます。私
わたし

たちはこれからも柔
やわ

らかい発想
はっそう

をもって、「南
みなみ

っ子
こ

」のために日々
ひ び

努力
どりょく

して参
まい

ります。地域
ち い き

、保護者
ほ ご し ゃ

の皆
みな

様
さま

には、引
ひ

き続
つづ

き温
あたた

かいご理解
り か い

・ご支援
し え ん

をよ

ろしくお願
ねが

いいたします。   

１1月号
が つ ご う

 

学校
が っ こ う

だより 
令和
れ い わ

５年
  ねん

10月
がつ

31日
にち

 

横浜
よこはま

市立
し り つ

本牧南
ほんもくみなみ

小学校
しょうがっこう

 

ホームページはこちらから！随時更新中→ 



１年 
小学校に入って初めての運動会。1年生のみんなは練習のときからはりきり、本番では力いっぱい取り組むことができまし

た。振り返りには、「思いっきり走ったり、踊ったりしたことが楽しかったです。」「他の学年の演技がすごくて、真似したくなりま

した。」など、子どもたちの頑張ったことや楽しかった思いが溢れていました。 

これからは、まだまだ行事が続きます。様々な活動の中で、「こんな自分になりたいな。」「もっとぴかにこなクラスになりたい

な。」という思いを大事にして、みんなで力を合わせて取り組んで行きます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３年                    
  今年の演技は、器械体操とフープ操作の 2部構成で行いました。全体練 

習だけでなく、朝学習時間や休み時間にみんなで練習する中で、子どもた

ち同士で教えあったり、できるようになったことを友達と喜び合ったりするな

ど、友達と関わりながら成長する姿が輝いていました。フープ操作では、回

す、跳ぶ、投げる、捕る、転がす、くぐるなど、いろいろな技に挑戦しながら動

きのレパートリーを広げるという中学年のめあてを達成し、楽しく運動するこ

とができました。 

   

 

 

 

 

 

２年 

 徒競走、玉入れ、ダンスとすべて１年生と一緒に練習してきました。２年生らし

く、優しくサポートする姿がとても印象的でした。特に玉入れでは、ペアの１年生

にエビカニクスを踊るタイミングや、投げ方のコツを伝えて、お兄さんお姉さんと

しての成長を見ることができました。自分のことは自分でできるようになってきた

２年生。３年生に向けて、周りを見ながら行動できる、そんな期待をしながら後期

も頑張ります。 

４年 
  4年生は３年生と一緒に、器械体操とフラフープを 

使った演技を披露しました。器械体操は、夏休みから動

きの練習を行いました。フラフープ操作は、休み時間に

積極的に練習する児童がたくさんいました。 

  来年は高学年の仲間入りをします。今年身に付けた

力を生かして、来年も精一杯頑張りたいと思います。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５年 
 今年の５年生南っ子エイサー隊は、ダイナミック琉球という曲で踊りまし

た。動きをそろえることをめあてに何度も練習に励みました。５年生の元気い

っぱいの声を生かして、生歌を披露しました。外で音程を合わせることがとて

も難しく、最後まで苦戦しましたが、精一杯やりきったと思います。初めての 

１００ｍも全力で走り切りました。また、５年生となり、様々な場面で仕事があ

り、見通しをもって動く姿を見ることができました。この運動会で「みんなでや

ろう！」という気持ちや「みんなのために！」という気持ちをもって行動すること

が成長につながったと思います。これからも、たくさん力を発揮していきたい

と思います。温かい応援ありがとうございました。 

６年 
６年生にとって、小学校生活最後の運動会が終わりました。保護

者の皆様、地域の皆様の温かいご声援の中、子どもたちは精一杯競

技・演技を行うことができたと思います。特に、17 年間踊り継が

れてきた「ソーラン節」は、子どもたちにとって大きな目標でした。

「最高のソーラン節にしたい。」という熱い思いが、一人ひとりの動

きや隊形移動などにおける学級全体のまとまりにつながったと感

じました。 

 ６年生は、今後も様々なイベントが目白押しです。子どもたちの

さらなる活躍にご期待ください。 

４，５組 野島合同宿泊学習に行ってきました 
４年ぶりに個別級合同宿泊学習が行われました。初日は八景島シーパラダイスを班ごとにめぐりました。仲

良くお弁当を食べたり、イルカショーを楽しんだりしました。夜は立野小学校のお友達と夕べの集いに参加、

初めはお互い恥ずかしがっていましたが、少しずつ打ち解けて共にゲームを楽しみました。 

２日目は海の公園での遊びに熱中しました。貝がら集めや宝探し、つりなど実行委員の立てたプランに沿っ

て活動し、あっという間に活動時間が過ぎていきました。青空の下、すべての活動を満喫し、笑顔で帰路につき

ました。 

 一人一役の実行委員を体験し、自分たちで宿泊学習を楽しいものにするという経験ができました。今後の学

習や行事にも生かしていきたいです。 


